



Nombre de alumno:

Héctor Mario Hernández Pérez

Nombre del profesor:

Alejandro de Jesús Méndez López

Nombre del trabajo:

Avance de tesis

Materia:

Seminario de tesis

Grado:

8. Cuatrimestre

Grupo: “B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de Enero de 2022.

TEMA: PRINCIPALES ENFERMEDADES EN EL EMBARAZO QUE CONDUCEN A LA MORTALIDAD MATERNA EN EL HOSPITAL DE LA MUJER, COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

La problemática de la muerte materna está envuelta en un serie de condiciones que va más allá de lo estrictamente médico, pues el problema en el hospital se ha visto que no basta con la atención medica si no que en la atención de la salud influyen aspectos que derivan de las creencias, costumbres, prácticas y limites relacionados con el esquema cultural que repercuten en la salud de los sujetos por ello es importante contemplar y comprender la importancia de los factores socio- culturales para así tener una visión más completa en este problema, si no se llega a comprender los factores cualquier solución que se proponga será superficial, pues ya que no se destacan desde raíz, estas se sostienen en las concepciones que se tienen sobre maternidad y el papel social que juegan la mujeres.

Desde esta perspectiva podemos observar la necesidad de realizar la investigación retomando aspectos, como bien se sabe la muerte materna a la defunción de una mujer ocurrida durante el embarazo, el parto a los 42 días siguientes a la terminación de la gestación por causas relacionadas o agravadas por esta.

Los riesgos asociados con la gestación se relacionan con antecedentes gineco-obstetricos de la mujer.

Por lo general se hace una distinción entre muerte directa que es el resultado de una complicación del embarazo parto o su manejo y muerte indirecta que es asociada al embarazo de una paciente con un problema de salud persistente o recién aparición.

La mortalidad materna es uno de los indicadores sanitarios que expresa la inequidad y la exclusión social.

El costo de la mortalidad, materna se expresa en consecuencias familiares.

Los niños se ven incrementarse el riesgo de abandono, con sus consecuencias de desnutrición y deficiente educación. Los niños de un hogar que pierden a su madre se profundizan en el circulo vicioso de la pobreza más a un se ha descrito que solo uno de cada 10 recién nacidos que perdieron a su madre alcanza a cumplir su primer año de vida.

Todo esto nos lleva a que el embarazo en la actualidad ha presentado muchas enfermedades por diferentes causas, una de ellas es porque las mujeres embarazadas, en especial en zonas rurales no acuden a los establecimientos de salud para recibir atención materna, porque esta incluye el costo, temor maltrato recibido, el tiempo de espera, vergüenza, y distancia al centro asistencial.

Recordado que es importante para vigilar un signo o un síntoma de alarma que se presente de las enfermedades con mayor frecuencia complican el embarazo, como placenta previa, enfermedad hipertensa del embarazo, mola hidatiforme y embarazo ectópico.

La enfermedad hipertensiva si no se detecta a tiempo puede desencadenar la preeclampsia este es un síndrome idiopático heterogéneo multisistémico, se caracteriza por hipertensión arterial y proteinuria seguido de la eclampsia es cuando ya hay presencia de convulsiones o estado de coma.

La mola hidatiforme es una masa o tumor poco común que se forma en el interior del útero al comienzo del embarazo. El embarazo ectópico es un embarazo que ocurre por fuera de la matriz es potencialmente mortal para la madre.

La placenta previa es una complicación del embarazo en la que la placenta se implanta de manera total o parcial en la porción inferior del útero. Por lo tanto según varias investigaciones nos dice que la enfermedad más frecuente es la enfermedad hipertensiva que desencadena la preeclampsia seguida de la eclampsia.

Los factores de riesgo para estas enfermedades son la obesidad la edad, gestación múltiple, nuliparidad, la pobreza, aborto de alto riesgo, historia familiar de preeclampsia entre otros.

Estas enfermedades se pueden prevenir detectando enfermedades preexistentes y las complicaciones durante el embarazo, vigilar el crecimiento y la vitalidad fetal, fomentar el parto institucional, prever el evento del parto en un lugar donde pueda recibir atención de urgencia. Por lo que es necesario capacitar al personal de enfermería de primer nivel sobre la prevención y el manejo de estas enfermedades. Ya que son el personal de primer contacto que tienen las pacientes de zonas rurales que es donde hay más factores de riesgo.

Viendo que en el hospital de la mujer ha ido en aumento la muerte materna surge la siguiente pregunta de investigación:

¿Cuáles son las principales enfermedades en el embarazo que conducen a la mortalidad materna en el hospital de la mujer de Comitán de Domínguez Chiapas?

¿Cuáles son las causas para que dichas enfermedades se hagan presentes?

¿Cómo podemos prevenir las enfermedades en el embarazo?

JUSTIFICACION

La intensión de esta investigación es conocer las principales enfermedades en el embarazo que pueden ocasionar la muerte materna en el hospital de la mujer de Comitán; ya que las incidencias de muertes maternas, siendo una problemática social constante y creciente además de ser un problema de salud a nivel mundial. Es necesario presentar los factores de riesgo expuestos a sufrir dichos problemas de estas enfermedades.

La reducción de mortalidad materna es un reto ético de salud y de equidad de género en la medida que la mujer continúe muriendo innecesariamente, cuando estas pueden ser prevenibles y por lo tanto injustas está a su vez refleja un estado de desigualdad y de acceso a los servicios de salud. Es por eso que la intensión de esta investigación es dar a conocer estrategias de cómo prevenir las enfermedades en el embarazo y así evitar una muerte materna.

Así mismo este estudio sirva como guía permitiendo resolver dudas sobre el manejo de estas pacientes para así poder brindar una atención adecuada y de calidad; las cuales se presentaran más adelante

OBJETIVO GENERAL

Identificar las principales enfermedades del embarazo que conducen la mortalidad materna en el hospital de la mujer de Comitán de Domínguez.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- Determinar el conocimiento de la población en las principales enfermedades del embarazo.

- Identificar y conocer la causas socio-culturales y económicas que influyen en las enfermedades del embarazo
- Formular una guía práctica para capacitación del personal de enfermería sobre el tema enfermedades en el embarazó

HIPOTESIS

HR: Los trastornos hipertensivos (preeclampsia y eclampsia) y la hemorragia son las principales causas de mortalidad materna en el hospital de la mujer de Comitán.

HA: la economía y la falta de instituciones del lugar donde viven son problemas socio-económicos que conducen a la mortalidad materna en el hospital de la mujer.

HN: la inadecuada atención medica tanto como de enfermería influye a la mortalidad materna en el hospital de la mujer